

## L'école autrefois



Tous les matins, il y avait la leçon de morale.  
Par exemple : « Pour mieux travailler, notre classe sera toujours propre et rangées. »  
Les élèves devaient la copier dans leur cahier.  
Les stylos bille n'existaient pas encore : les élèves écrivaient avec une plume « Sergent-Major ».

Quand les élèves n'écoutaient pas le maître, il y avait des punitions :

- Faire des tours de cour.
- Des coups de règle sur les doigts.
- Se faire tirer les oreilles.
- Porter le bonnet d'âne.



**Les outils de l'écolier :** *écris les mots au bon endroit*  
encrier – pupitre – ardoise – plumier – encre – plume.

C'est un petit pot en faïence blanche qui contient de l'encre.

C'est un \_\_\_\_\_



Elle est en métal, elle est pointue. On la trempe dans l'encre pour écrire.

C'est la \_\_\_\_\_



C'est une boîte en bois avec un couvercle, on y range les crayons, les gommes et les porte-plumes.

C'est le \_\_\_\_\_



Elle est souvent violette, gare aux taches si on la renverse !

C'est l' \_\_\_\_\_



Cette table d'écolier est inclinée et le banc est souvent sans dossier.

C'est le \_\_\_\_\_



Elle est fabriquée en pierre d'ardoise, encadrée de bois et elle est très fragile.

C'est l' \_\_\_\_\_

